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星报综合

制造业重镇东莞接连出

现的几起企业恶性倒闭事件

引起市场广泛关注。

7 月 20 日，东莞素艺玩

具有限公司和定佳针织服装

公司的员工告诉记者，两家

企业倒闭的直接原因都是资

金链条的断裂。

据全国工商联一位人士

介绍，工商联刚刚完成了对

17 省市中小企业的大调研，

调研摸底的结果显示，当前

中小企业生存非常艰难，困

难程度甚至超过了 2008 年

金融危机爆发初期。

星报·商学院

小微企业融资状态更为窘迫

张朝阳
暗示搜狐视频有望上市

“估计这轮网络泡沫

将持续一到两年，而在此

阶段上市将是很好的选

择。”搜狐公司董事局主

席兼首席执行官张朝阳

在谈到搜狐视频分拆上

市时，对记者表示。

张朝阳对搜狐视频

寄予厚望。他表示，经过

今年流量和市场份额的

增长，今年3月的时长播

放上已经是业界第二。做到第二当然有想做第一的企图，

而作为搜狐视频的重要战略——“热播剧”战略——显然将

会进一步发展下去。搜狐视频日前宣布，将投入超过5000

万元的资金和资源推广新《还珠格格》。7月16日晚间，搜

狐视频与湖南卫视同步播出年度大剧新《还珠格格》。

据报道，搜狐视频拿下该剧新媒体独家版权的代价是

创纪录的3000万元，而就在该剧开播之前，再度宣布投入

近两倍于购剧成本的5000万元用于推广。如此一来，为

一部剧集前后就投入资金以及各种资源近亿元，开创了网

络视频行业的大剧营销先河。 金朝力

俗话说：吃水不忘打井人！世人不会忘记前人阴

德。如果有机会，自己打井自己用，是不是德泽自己？

有两个和尚分别住在相邻的两座山上的庙里。两山

之间有一条溪，两个和尚每天都会在同一时间下山去溪

边挑水。久而久之，他们便成为好朋友了。

弹指一挥间，不知不觉，时间在每天挑水中，一晃就

是五个春秋。

忽然有一天，左边这座山的和尚没有下山挑水，右边

那座山的和尚心想：“他大概睡过头了。”便不以为意。哪

知第二天，左边这座山的和尚，还是没有下山挑水，第三

天也一样……直到过了一个月，右边那座山的和尚心想：

“我的朋友可能生病了，我要过去探望他，看看能帮上什

么忙。”于是他便爬上了左边这座山去探望他的老朋友。

等他到达左边这座山的庙看到他的老友之后，大吃

一惊。因为他的老友正在庙前打太极拳，一点也不像一

个月没喝水的人。

他好奇地问：“你已经一个月没有下山挑水了，难道

你可以不用喝水吗？”

左边这座山的和尚说：“来来来，我带你去看看。”

于是，他带着右边那座山的和尚走到庙的后院，指着

一口井说：“这五年来，我每天做完功课后，都会抽空挖这

口井。虽然我们现在年轻力壮，尚能自己挑水喝，倘若有

一天我们都年迈走不动时，我们还能指望别人给我们挑

水喝吗？所以，即使我有时很忙，但也没有间断过我的挖

井计划，能挖多少算多少。如今，终于让我挖出井，我就

不必再下山挑水，我可以有更多的时间，来练习我喜欢的

太极拳了。”

我们在工作领域上，工作挣薪水就像是挑水；而我们

常常会忘记把握下班后的时间，挖一口属于自己的井，培

养自己另一方面的实力，给自己多铺一条路。这样在未

来当我们年纪大了，即使体力拼不过年轻人时，我们依然

还会有水喝，而且还能喝得很悠闲，且源源不断。

企业在经营时，是否也要为自己“挖一口井”呢？培

养新人，给未来投资，这何尝不是企业的长远之“井”呀！

多种一块田，就是为自己多留一条路。多元投资，员工队

伍，就是老板们给自己多挖出来的“井”！

求伯君
我擅长的工作是写程序

求伯君，这位金山

公司创始人近日表示：

“我擅长的工作是写程

序，搞管理其实是我的

弱项，我觉得人的一生

之中最关键的是对自

己能够有所了解，不是

说自己什么都能干，都

是万能的。在雷军走

后的 4 年里，做 CEO 有

些力不从心，”快50岁

的他精神压力太大，多次想退休，请雷军出山。

巴茨
支付宝问题每天都在谈

雅虎20日公布今

年二季度财报，实现营

收 12 .29 亿美元，同比

下降 23%。财报没有

公布针对支付宝股权

转移的谈判进展，雅虎

CEO 卡罗尔·巴茨表

示，每天都在就此进行

持续谈判，但由于这一

交易极其复杂，需要更

多时间以确保雅虎股

东得到合适的赔偿。

美国金融咨询公司Trefis分析称，雅虎对外战略投资

的价值，占其股价价值的35%，包括其拥有的阿里巴巴集

团43%股权，雅虎日本35%股权。报告认为，如果支付宝

股权转移问题的谈判结果不利于雅虎，将对其股价造成严

重打击。 谢睿 陶江

管理成功小故事——挑水不忘挖井

“当前东莞企业遇到的困难不亚于金融危机！”东莞

市委常委、副市长江凌20日表示，金融危机时东莞企业只

是订单少了，而现在则是面临订单少、成本提升、人民币

升值三重压力。

“对相当一部分企业来说，目前遇到的困难不亚于金融

危机时遇到的困难。”江凌分析，金融危机时只是订单少了，

其他方面没有太大压力，但现在不只是订单少了，还有生产

成本提升，人民币升值带来的出口困难这三重压力。

全国工商联调研报告称：

中小企业生存难度超2008年

全球玩具巨头美泰集团在华的主要供应商7月19日

告诉记者，近期出现经营问题的企业都基本集中在劳动

密集型出口行业，仅就玩具行业来看，他判断类似事件可

能还会在珠三角密集上演。“导致企业步履维艰的因素很

多，当前来看，最突出的还是融资难题。”

该供应商介绍，玩具这类行业在商业银行已经

被列入高风险区域。

前述全国工商联人士也表示，调研中，90%以上的受

访中小企业表示无法从银行获得贷款，小微型企业的融

资状态更为窘迫。据该人士介绍，中小企业能从银行拿

到2～3分利（月息）的贷款已经相当不错。“现实的情况

是，贷款也难，不贷款也难。”他说。

“倒闭潮”还是策略性转移？
工商联人士说，除了首当其冲的融资问题，原材料价

格、劳动力成本、人民币升值、用地成本导致了企业的经

营性成本不断上升，而企业的产品价格却难以同步同幅

度提升，这使得企业利润遭到严重挤压，不少小微企业利

润已经出现大幅下滑，部分企业处于亏损边缘。

该人士介绍，在调研中，甚至有企业表示，囤积倒卖

原材料所获得的投机收益也远远高于将材料生产加工后

销售成品获得的收益。

这份逾万字的调研报告已经递交国务院。前述人士

说，报告预判今年下半年中小企业的处境将更为艰难，而

近期数家温州企业的崩盘和近期东莞企业恶性倒闭事件

已经印证了这一判断，不过他也提醒，从新生企业和倒闭

企业的数量对比来看，还不能得出出现“倒闭潮”的结论。

昨日，工业和信息化部党组成员、总工程师、新闻发

言人朱宏任表示，通过直接向广东省中小企业局的同志

进行了解，可以很负责任地告诉大家，现在没有中小企业

扎堆倒闭或者倒闭如潮的这种情况。但实事求是地说，

最近一段时间，部分中小企业的情况比较困难，这个困难

反映在许多方面，中小企业特别是小型、微型企业抗风险

能力较弱，缺乏正常的融资渠道，对生产要素变化敏感，

在上游能源原材料大幅攀升，用工、融资等成本不断增加

的情况下，生产经营比较困难。

东莞副市长：当前东莞企业所遇困难不亚于金融危机
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